



Martes 17 de octubre de 2023

## Banco Central convoca a expertos nacionales e internacionales en el Tercer Seminario Internacional de Educación Financiera

En el marco del Mes de la Educación Financiera, el Banco Central llevó a cabo el 17 de octubre la tercera versión del seminario internacional de inclusión y educación financiera, evento que el Instituto Emisor ha venido desarrollando desde el año 2021.

La apertura del encuentro estuvo a cargo de la Presidenta del Banco Central, Rosanna Costa, y la exposición principal fue realizada por la Doctora en Economía de la Universidad de Princeton, profesora de la Escuela de Negocios de la Universidad de Stanford y fundadora del Centro de Excelencia en Educación Financiera Global, Annamaria Lusardi.

La instancia contó con la participación del consejero Alberto Naudon y estuvo marcada por las presentaciones de expertos nacionales y extranjeros, quienes analizaron y dieron a conocer las últimas iniciativas en inclusión y educación financiera, basadas en los avances en materia de digitalización del sistema financiero y su vínculo con sectores prioritarios, especialmente los jóvenes.

La exposiciones fueron lideradas por Ignacio Irarrázaval, Director del Centro Políticas Públicas de la Universidad Católica; José Gabriel Carrasco, CEO de Tapp (perteneciente a Caja Los Andes) e Iniciativa Inclusión 90 (i90); Ana Caro, representante de BCU Educa del Banco Central de Uruguay; Ivonne Villada, consultora en educación financiera; Marco Silva, Socio de la consultora Criteria; Dimas Santibáñez, representante del programa de Educación Financiera de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile y de la Asociación de Bancos e Instituciones Financieras (ABIF) "Mi barrio financiero"; y Natalia Guarín, economista del programa de educación financiera "Central en tu vida" del Banco Central.

Durante su exposición, la Presidenta Rosanna Costa destacó la enriquecedora experiencia que ha significado el programa "Central en tu vida", que comenzó con sus primeras iniciativas a inicios de la década de 2000 y que ha permitido acercar los temas de la educación financiera a la comunidad educativa de escolares y profesores, y en el último tiempo más allá de ella abarcando nuevas audiencias, como sectores socioeconómicos vulnerables, comunidades y funcionarios municipales, estudiantes de educación superior y el público general.

"Como Banco Central, estamos avanzando en iniciativas que nos permiten aportar de manera directa y concreta a la calidad de vida de las familias chilenas. Y, de esta manera, facilitarles el acceso a conocimientos y herramientas necesarias para la toma de decisiones financieras

adecuadas, planificando de acuerdo con sus realidades particulares, evaluando opciones de crédito y, en la medida de lo posible, fortaleciendo su ahorro. Esto, porque nuestro objetivo como institución pública es aportar al progreso de nuestros ciudadanos y a su bienestar financiero", sostuvo la Presidenta Costa.

Agregó que el Banco Central tiene como mandato velar por la estabilidad de los precios y el normal funcionamiento del sistema de pago en el país, y que en ese objetivo es fundamental resguardar un sistema económico y financiero estable y actores informados para que puedan tomar decisiones siempre teniendo presente su bienestar.

Por su parte, Annamaria Lusardi resaltó la relevancia de que la inclusión financiera vaya de la mano de la educación financiera y la generación permanente de literatura sobre estas materias. Indicó que contribuir en esta creación de contenidos es fundamental para que las personas tomen decisiones informadas, y señaló que esta necesidad aplica para países desarrollados y no desarrollados.

Lusardi agregó que la socialización de los temas financieros debe iniciarse a edad temprana en los colegios, loque esto permitiría avanzar en mayor rigurosidad de los estudiantes, mejorar el acceso y aumentar la efectividad de los contenidos.

Durante el seminario -donde participaron presencialmente cerca de 60 personas además de más de 200 mil visualizaciones entre el canal Youtube del Banco y el streaming de Emol- los presentadores reiteraron la importancia de seguir fortaleciendo las iniciativas de educación financiera tanto desde el sector público como privado y extendieron la invitación a hacer seguimiento a las iniciativas que está impulsando el ente emisor en esta línea de trabajo de manera permanente.

Fotografías del evento en la cuenta de Flickr del Banco Central: <a href="https://www.flickr.com/photos/bancocentraldechile/">https://www.flickr.com/photos/bancocentraldechile/</a>